

Vorwort

In mehr oder weniger regelmäßigen Abständen führen die Österreichische Gesundheitskasse, die Versicherungsanstalt öffentlich Bediensteter, Eisenbahnen und Bergbau bzw das Finanzamt eine gemeinsame Prüfung Lohnabgaben und Beiträge – die GPLB – durch. Hierbei werden im Rahmen eines Prüfungsvorganges alle Sozialversicherungsbeiträge und Umlagen sowie die Lohnsteuer, die Kommunalsteuer, der Dienstgeberbeitrag zum Familienlastenausgleichsfonds und der Zuschlag zum Dienstgeberbeitrag geprüft.

Diese Prüfungen bringen für den Arbeitgeber immer eine zeitliche Belastung mit sich. Aufgrund der Zusammenlegung der Sozialversicherungs- und Lohnsteuerprüfung hat der Arbeitgeber jedoch den Vorteil, dass die Prüfung nur mehr zu einem Zeitpunkt erfolgt. Die prüfungsrelevanten Unterlagen muss der Arbeitgeber lediglich einmal zur Verfügung stellen.

Die gegenständliche Broschüre stellt die rechtlichen Grundlagen der GPLB sowie die Verpflichtungen des Arbeitgebers daraus dar. Mit Hilfe von praktischen Tipps und einer Checkliste für die GPLB stellt diese Broschüre ein Nachschlagewerk für Arbeitgeber dar, mit dessen Hilfe Fehler vermieden werden können.

Die Autoren

August 2022